
研修会の内容、感想について忌憚のない意見を

障がいのグループホームに入所されている方は、介護保険でデイサービスを利用できることを

初めて知った。精神手帳をお持ちの方で、就労支援を受ける方も多いように思うが、そういっ

た方がデイサービスと併用している事例は、聞いたことがあります。障がいの施設に入所され

た場合や、障がいの訪問看護など、介護保険優先と言われる中で、どの程度利用して良いもの

なのか、自信がない。また逆に障がいのサービスも使っている方は、介護保険のサービスは福

祉用具やデイサービスを使ってみえる方が多いのかな？とか、色々と考えてしまいました。

障害サービスの流れや枠組みを理解しやすかった。

ありがとうございます。

介護ＣＭが障がいサービス計画を作成した事例の実際を交えてご教授いただきたい

障害サービスについて、分かりやすく説明して頂き、ありがとうございます。

プランに活用できればと思っています。

なかなか障害者サービスの利用ないのでやっても忘れてしまう。

障がい福祉サービスの視点も入れてご利用者の支援をする必要を感じました。目からうろこの

素晴らしい研修でした。ありがとうございました。

とても勉強になりました。実際にプランを立てているケアマネさんからの声を聞けた事や、基

幹の伊藤さんからの説明もよく理解できました。流れは知っていても具体的なケアマネ業務ま

では知らないことが多かったので、実践する際に活かせるよう覚えておきたいです。

※包括もお声かけいただきありがとうございました。

一人だったようですが…参加させていただき、感謝です。

障害サービスについて以前から知りたかった内容だったので良かったです。頂いた資料内容を

社内勉強会で全員に伝達、周知し活用していければと思います。

対面しての会話が出来、有意義な時間であったと思います。

介護保険と障害の相互理解を高めていきたいと感じました。立川さんの事例の1つ1つや、どの

ように行動したことで成立したかの細かいやり取りまで、時系列的にもっと教えていただきた

いと思いました。

最近、障がい手帳が交付されたとの報告を受けたことで、少し情報入手をと思っていた矢先の

研修であった、理解できるまでには至らず困惑した。サービスを必要とされる場合に提供でき

るよう教えを乞うようにしたいなと思いました。

障害の勉強会について何となくは理解できたが自身もその対象の方がいる為もう少し時間をか

けて頂けるとありがたいです。

研修の意図や狙いの的を絞って頂けると良いです。対面での研修はすごくよかったです。障害

分野との関わりは１回目の研修は、ケース発表を短的に10事例程して頂き（時間の許す限

り）、次回の研修でグループワークを設定するなどして頂けると勉強になります。研修を２回

に分けての開催です。



障がい福祉サービスについて丁寧にお話しいただけ、大変良かったです。

障がいサービスを伴う居宅サービス計画の事例も、もう少しゆっくり学ばせていただきたかっ

たです。

対面でのグループワークができて良かったです。


